
Más De 900 Millones De Pesos
Invierte Conadi En Subsidios
Para Mejorar Obras De Riego Y
Drenaje  En  Comunidades
Indígenas De Chiloé Y Palena
04/10/2024

En  la  comuna  de  Castro  se  llevó  a  cabo  la  entrega  de
certificados de subsidio otorgados en el marco del concurso
público “Subsidio para la construcción de obras de riego y/o
drenaje”, impulsado por la CONADI para mitigar los efectos del
déficit hídrico ocasionado por el cambio climático y otras
variables antrópicas. La ceremonia de entrega se llevó a cabo
en el Salón del Hotel Esmeralda en la comuna de Castro.

Un total de 92 familias indígenas de la provincia de Chiloé
recibieron  estos  certificados  que  acreditan  el  monto  de
subsidio que les permitirá acceder a obras fundamentales para
mejorar  la  gestión  y  disponibilidad  del  agua  para  sus
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cultivos.  Este  apoyo,  que  responde  a  los  desafíos  que
enfrentan  las  comunidades  rurales  en  su  producción
agropecuaria, ha sido posible gracias a una inversión total
que  asciende  a  $916.721.000,  de  los  cuales  $801.689.000
corresponden a la provincia de Chiloé y $115.032.000 a la
provincia de Palena.

“Tenemos esta tremenda inversión para la provincia de Palena y
Chiloé, hoy existe un gran déficit hídrico en la provincia de
Chiloé, en la región son 200 APR y solamente 100 de estos APR
son de Chiloé. Por tanto, esta inversión es una gran noticia,
además  esto  demuestra  el  compromiso  del  Gobierno,  la
concentración que tiene la CONADI en poder descentralizar,
estamos muy preocupados por las provincias de Chiloé y Palena.
Este trabajo colaborativo que estamos realizando demuestra el
mandato del Presidente Gabriel Boric para poder trabajar con
la gente en terreno” enfatizó el Seremi de Desarrollo Social y
Familia, Enzo Jaramillo Hott.

El hito contó con la participación de 71 beneficiarios y un
equipo de logística de la Unidad Local de Tierras y Aguas de
la  CONADI,  se  destacaron  las  diversas  inversiones  que  se
llevarán  a  cabo  con  estos  fondos,  entre  las  cuales  se
incluyen:

Sistemas de riego con bombas solares y convencionales.
Construcción de norias y pozos profundos comunitarios.
Sistemas de cosecha de agua lluvia.
Sistemas de almacenamiento de agua mediante estanques y
torres de elevación metálica.
Implementación de sistemas de emisión eficientes, como
la aspersión y el riego por goteo.

Florentino Cayún beneficiario de Chonchi de la comunidad Cayún
Catriao manifestó “el agua es lo principal acá, estamos con
escases, esta ayuda es muy buena. Nosotros postulamos a riego,
fuimos beneficiados con 30 millones de pesos para construir un



pozo profundo y todas las redes de aguas para las casas, somos
3 familias las beneficiadas”.

Estas iniciativas no solo buscan mejorar la disponibilidad del
agua en las tierras de cultivo, sino que también tienen un
impacto  directo  en  la  economía  familiar  rural  indígena,
fortaleciendo sus capacidades productivas y la sostenibilidad
de sus medios de vida.

Por su parte, la Directora Regional de la CONADI, Marcela
Urbano  señaló  “  tuvimos  una  linda  ceremonia  de  entrega  y
certificación con las familias que han sido adjudicadas para
la  construcción  de  obras  de  riego  en  sus  terrenos.  Las
personas se mostraron muy satisfechas sobre todo las mujeres
porque  sin  duda  cuando  existe  la  escases  hídrica  en  sus
territorios,  generalmente  son  las  mujeres  las  que  se  ven
afectadas, son ellas las que tienen que cargar el agua a sus
hogares para el consumo, regar sus hortalizas, darle agua a
los animales. Como institución estamos cumpliendo de avanzar,
de llevar el desarrollo hacia las comunidades indígenas y
también de cumplir el hecho de que la inversión no solo se
concentre en una parte de la región, si no de descentralizar”.

El beneficio entregado en este concurso público se enmarca
dentro del compromiso del Ministerio de Desarrollo Social y
Familia y de la CONADI por apoyar a las comunidades indígenas
en la mejora de sus condiciones de vida a través de proyectos
que fomenten la autosuficiencia y el desarrollo sostenible en
la Región de Los Lagos.

PDI Detiene a Mujer Acusada
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De Estafa: Arrendaba Supuesta
Cabañas Con Tinaja
04/10/2024

Detectives de la Brigada Investigadora de Delitos Económicos
Puerto Montt detuvieron en la ciudad de Valdivia a una mujer
de 23 años indagada por cometer diversas estafas en diferentes
ciudades, ello en el marco de una indagación para detectar
estafadores prolíficos en la zona.

De acuerdo a la indagación, la imputada ofrecía a través de
redes sociales el arriendo de supuestas cabañas con tinaja en
diferentes localidades del país.

La detenida, para hacer creíble el ilícito, enviaba a sus
víctimas fotografías de las presuntas cabañas, donde además
ofrecía leña y tablas de alimentos para tentar a las personas,
generar confianza y aumentar sus ganancias. Junto con ello, y
para concretar el negocio, solicitaba el pago del 50% del
total del valor para realizar la reserva, o en su defecto, el
pago total por adelantado mediante transferencia bancaria.
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El delito quedaba al descubierto cuando los afectados llegaban
al lugar donde supuestamente estaban las cabañas, las cuales
no existían, percatándose de la estafa.

La aprehendida fue puesta a disposición de tribunales por los
delitos de estafa y otras defraudaciones ocurridas durante el
presente  año  en  las  ciudades  de  Puerto  Montt,  Santiago,
Temuco, Chiguayante, Puerto Varas y Coyhaique.

#Chaitentv #PDI #Noticias

Fallece  Un  Hombre  De
Nacionalidad  Extranjera
Mientras  Realizaba  Trabajos
Agrícolas
04/10/2024
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Subprefecto Javier Yusthy, jefe de la Brigada de Homicidios de
Osorno, se refiere a una concurrencia hasta un predio ubicado
en  la  ruta  U-500  de  la  comuna  de  Purranque,  tras  el
fallecimiento de un hombre de nacionalidad extranjera de 31
años mientras realizaba trabajos agrícolas en el lugar.
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De  acuerdo  a  los  antecedentes  preliminares  de  la
investigación, se trataría de un hecho accidental, luego que
la  ropa  de  la  víctima  quedara  atrapada  en  la  maquinaria,
provocando posteriormente una presunta asfixia al no poder
liberarse, causa de fallecimiento que será corroborada por la
necropcia correspondiente.

https://www.instagram.com/reel/DAtjy5hIsmL/?utm_source=ig_embed&utm_campaign=loading


PDI  Detuvo  a  Tres
Adolescentes  Por  Receptación
y Recupera Vehículo Sustraido
En La Unión
04/10/2024

Detectives de la Brigada de Investigación Criminal (BICRIM) de
la PDI La Unión, detuvieron este jueves en cercanías del río
Pilmaiquén, comuna de San Pablo, a tres menores de edad por el
delito  de  Receptación,  quienes  mantenian  en  su  poder  un
vehículo sustraido en horas de la tarde del mismo día en la
ciudad de La Unión, sin poder acreditar su procedencia.
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Al  respecto,  el  Inspector  Carlos  MÉNDEZ,  de  la  BICRIM  La
Unión, detalló que “En el marco de las primeras diligencias
realizadas por una denuncia por el delito de Hurto, denuncia
cursada en horas de la tarde de este mismo día, personal de
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turno de esta Brigada detuvo a tres adolescentes menores de
edad,  quienes  se  encontraban  en  posesión  de  un  vehículo
producto de un ilícito. Durante estas primeras diligencias, en
la comuna de Río Bueno logramos ubicar el vehiculo sustraido,
específicamente en el puente que lleva camino a Crucero, en el
lugar, los imputados al notar la presencia policial escapan,
ante lo que se inicia una persecución controlada, la cual
transcurre por parte de la carretera panamericana y la comuna
de San Pablo, finalizando esta persecución en un sector rural
de esta última comuna, momento en que se logra dar alcance al
móvil y procediendo con la detención de los ocupantes del
vehículo ”.

Los  detenidos  son  tres  menores  de  edad,  de  nacionalidad
chilena, sin antecedentes policiales, quienes serán puestos a
disposición  de  la  Justicia  para  el  respectivo  control
de  la  detención.

Encuesta De Empleo: Ocupados
En  La  Región  De  Los  Lagos
Registraron  Un  Aumento
de  17,7%  En  El  Trimestre
Móvil Junio-Agosto
04/10/2024
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Según la Encuesta Nacional de Empleo (ENE), que elabora el
Instituto  Nacional  de  Estadísticas  (INE),  los  ocupados
regionales registraron un crecimiento de 17,7% en doce meses,
lo que representa a 61.032 personas.

Ricardo Ebner, Seremi del Trabajo y Previsión Social

“Al revisar las cifras de la encuesta de empleo del INE,
destacar que, en una comparación a 12 meses, las personas
ocupadas aumentaron, esta vez en 17,7% en el trimestre junio,
julio y agosto, equivalente a 61.032 personas. Este incremento
de  la  población  ocupada  fue  incidido  principalmente  por
comercio (42,4%), agricultura y pesca (27,3%) y administración
pública (28,2%). Respecto al reporte anterior, observamos que
nuevamente  los  ocupados  regionales  aumentaron  de  manera
significativa. Durante los últimos meses”, informó el Seremi
del Trabajo y Previsión Social, Ricardo Ebner.

“Como  Ministerio  del  Trabajo  y  Previsión  Social  hemos
impulsado una serie de iniciativas para potenciar el mercado
laboral formal, como el aumento histórico del salario mínimo a
500  mil  pesos  desde  julio  de  este  año,  acompañado  de  un
subsidio a las mipymes y mejoras al seguro de cesantía para



proteger a las personas cuando están sin empleo y promover una
reinserción laboral más rápida, Adicionalmente, el Gobierno
firmó una acuerdo con la CUT cuyo principal foco está puesto
en  el  fortalecimiento  del  empleo  y  la  seguridad  de  los
trabajadores, reforzando el compromiso de programa de avanzar
hacia el Trabajo Decente en nuestro país”, agregó el Seremi
Ebner.

Luis Cárdenas, Seremi de Economía

El  Seremi  de  Economía,  Luis  Cárdenas,   señaló  que  “los
sectores que más contribuyeron al aumento de la población
ocupada fueron comercio con un 42,4%, agricultura y pesca  con
un 27,3% y administración pública con 28,2%, mientras que por
categoría ocupacional, el alza se observó principalmente en
asalariados formales con 20,1% y asalariados informales con 
29,0%.  Como  Gobierno  continuamos  impulsando  el  crecimiento
económico sostenible en todo el país, articulando la inversión
pública privada y avanzando en políticas públicas que permitan
dinamizar  nuestra  economía  y  generar  mayores  oportunidades
laborales y mejores empleos para nuestra región de los Lagos”.

Por su parte, la tasa de desocupación regional fue de 4,7%,
registrando un aumento de 0,7 puntos porcentuales (pp.) en
doce  meses,  debido  al  incremento  de  la  fuerza  de  trabajo
(18,5%) en mayor proporción que el incremento de las personas
ocupadas  (17,7%).  Por  su  parte,  las  personas  desocupadas
aumentaron 37,2%.

En  doce  meses,  la  tasa  de  ocupación  informal  fue  29,7%,
registrando un alza de 1,4 pp. respecto al mismo trimestre del
año anterior.



Diputado  Bernales  Llamó  Al
Gobierno a Aclarar Fecha De
Inicio De Obras De Doble Vía
De Chiloé
04/10/2024

Tras el anuncio de Presidente Boric en cadena nacional por
presupuesto de la nación

El diputado por la zona Alejandro Bernales (PL) valoró que el
Presidente Gabriel Boric destacara en cadena nacional en el
marco de la ley de presupuesto 2025, el proyecto de doble vía
para Chiloé, sin embargo, sostuvo que las y los vecinos están
hartos de anuncios y quieren ver obras concretas.

“Siempre son buenas noticias cuando en una cadena nacional
presidencial se habla de inversión para nuestra región, pero
en el caso de la doble vía de Chiloé la gente ya está cansada
de anuncios y quiere ver obras, quieren fechas concretas y
quieren saber cómo vamos a avanzar”, precisó el parlamentario.
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Añadió que “recursos para la doble de Chiloé han existido
durante bastante tiempo, pero lamentablemente las licitaciones
se han caído, por lo tanto, lo que necesitamos son fechas
concretas, acá la región requiere más inversión, más trabajo y
una doble vía con el estándar que tiene el resto del país”.

Del mismo modo el legislador hizo hincapié en el gran número
de personas que sólo este año, han perdido la vida en las
carreteras chilotas.

“No puede ser que llevemos 29 víctimas fatales a raíz de
accidentes  de  tránsito  y  esto  lo  hemos  alentado  a  nivel
nacional a las autoridades del Ejecutivo y lamentablemente
muchas  veces  se  demoran  en  tomar  decisiones”,  acusó  el
político, quien reiteró su valoración al anuncio presidencial
de esta esperada obra, pero que es necesario que se aclare
también si está será desde Chacao a Chonchi o hasta Quellón y
la fecha concreta de inicio de su construcción.

“Ya basta de licitaciones fracasadas, basta de presupuestos
que  quedan  cortos,  aquí  la  ciudadanía  requiere  que  este
problema se solucione a la brevedad. Necesitamos la doble vía
ahora ya”, cerró Bernales.

Región de Los Lagos celebra
Día del Turismo
04/10/2024
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Con anuncios en materia de infraestructura habilitante y la
realización de viajes turísticos en tren, en el tramo Puerto
Varas-Frutillar, la región de Los Lagos celebró en grande el
Dia Mundial del Turismo.

Con el objetivo de visibilizar y reconocer a quienes dan vida
a la que es una de las actividades productivas que más orgullo
y  reconocimiento  nacional  e  internacional  genera;  la
celebración se inició en horas de la mañana en Puerto Mont con
el anuncio de parte de la Ministra de Obras Públicas, Jessica
López, de levantar un concurso público abierto a la comunidad
para construir una nueva estructura que releve el hito 0 de
inicio de la Carretera Austral.

La instancia, que se llevará a cabo mediante un convenio entre
Sernatur, las direcciones de Vialidad y Arquitectura del MOP y
el Minvu -por ser quien administra el Parque Costanera, donde
está emplazado- busca poner en valor este punto de inicio a la
Ruta 7, la cual año a año es recorrida por miles de turistas
nacionales y del extranjero.

Junto con esto, desde Obras Públicas, agregaron que durante el
mes de octubre de octubre se firmará el decreto que entregará



la designación de Ruta Escénica a la misma Carretera Austral,
lo cual entregará nuevas condiciones y recursos para mejorar
su infraestructura y con ello, las condiciones habilitantes
para el desarrollo del turismo a lo largo de sus más 1.200
kms.     

Un tren turístico para disfrutar    

Luego de esto, la celebración se trasladó hasta la estación
del trenes de Puerto Varas, donde se realizó la ceremonia
oficial  de  esta  efeméride,  en  la  que  autoridades  junto  a
emprendedoras/es, empresarios y dirigentes gremiales del mundo
turístico  se  dieron  cita  reconociendo  la  alianza  público-
privada  como  un  eje  fundamental  para  superar  las  brechas
existentes y concretar los objetivos trazados, en base al
enorme  potencial  que  tiene  el  turismo  en  nuestra  región,
logrando  el  anhelado  desarrollo  de  los  territorios  y  sus
comunidades.  

Tras la ceremonia se inició el primer viaje turístico a bordo
del  tren  de  EFE,  entre  las  comunas  de  Puerto  Varas  y
Frutillar, el cual se replicará durante sábado y domingo, con
tres viajes diarios abiertos a la comunidad.

Claudia Renedo, Directora Regional de Sernatur

En la instancia, la directora regional de Sernatur Claudia
Renedo, destacó las actividades realizadas durante la jornada.
“Hoy en la mañana partimos celebrando el Día del Turismo con
el lanzamiento del concurso de ideas para el nuevo hito cero
que dará comienzo a la Carretera Austral, en donde trabajamos
de  manera  colaborativa  con  Sernatur  Los  Lagos,  con  la
dirección  de  Vialidad  y  de  Arquitectura  del  MOP.  Y  ahora
continuamos con la celebración con los recorridos del tren que
se están llevando a cabo entre Puerto Varas y Frutillar en
donde estamos con los prestadores turísticos de la Región de
Los  Lagos,  con  los  guías,  con  distintos  empresarios  que
trabajan vinculados al turismo y con la colaboración de EFE



para que podamos vivir la experiencia de lo que es recorrer
esta maravillosa región y buscar cada vez nuevas oportunidades
para crecer”.

Giovanna Moreira, Delegada Presidencial

En esa misma línea la Delegada Presidencial, Giovanna Moreira,
indicó que el trabajo público privado es fundamental para
avanzar en la actividad turística. “Estamos hoy día acá en
Puerto Vara, iniciando un recorrido en tren hasta Frutillar,
donde lo que estamos haciendo justamente es poner en valor el
patrimonio, la cultura y la geografía que tenemos en la región
de Los Lagos en el Día Mundial del Turismo. El día de hoy
además vamos a estar con distintas empresas del ecosistema del
turismo  en  la  región  de  Los  Lagos,  buscando  las
potencialidades que tenemos y ver cómo desde las distintas
instituciones del Estado, pero también en un trabajo público-
privado podemos potenciar aún más la región de Los Lagos”. 

Patricio Vallespin, Gobernador Regional

El gobernador regional, Patricio Vallespin, en tanto aseveró
que el enfoque que debe tener el turismo a nivel local debe
ser de asociatividad. “Un hito tan importante como tener el
tren turístico hoy acá que va a recorrer de Puerto Varas a
Frutillar, es una señal más que el turismo en esta región
tiene un enorme potencial. Lo hemos señalado, el turismo tiene
que moverse con la máxima de cooperar hacia adentro y competir
hacia afuera. Todos los destinos de nuestra región, el que
llegue a la región, debe poder llegar a todos y en eso debemos
trabajar y el tren puede ser una oportunidad para aquello. Por
tanto, creo que acá estamos articulando los temas, todos los
actores con una visión compartida”. 

Eric Martín, Presidente de EFE

Quien también participó y encabezó el primer viaje del tren
turístico  de  prueba  por  el  borde  de  la  cuenca  del  lago



Llanquihue fue el Presidente de EFE, Eric Martín, quien valoró
las  condiciones  de  la  región  para  realizar  un  turismo  de
calidad. “Por cierto, es una región riquísima en recursos para
esta  industria,  industria  que  es  tremendamente  importante
porque no es contaminante, ocupa muchas manos de obra, genera
condiciones, digamos, sofisticadas, incluso diría yo, de cómo
desarrollar una industria en esta región que complementa con
otras, por cierto. Y entonces le da un tremendo potencial a
esta  zona  tan  importante  del  país,  donde  además,
paulatinamente, se han ido incorporando más gente joven, más
profesionales,  y  eso  da  entonces  un  empuje  que  es  muy
importante  para  la  región.  Y  entonces  nosotros,  como
ferrocarriles,  que  también  tenemos  una  tarea  que  nos  ha
encargado el presidente Boric, que es hacer una conexión entre
LLanquihue  y  La  Paloma,  lo  vamos  a  hacer,  y  hoy  día
participamos también como un elemento más, como un componente
más  de  este  desarrollo  de  la  región,  poniendo  a  vuestra
disposición un tren, y esperamos que en el futuro sea más
regular desde el punto de vista del desarrollo del turismo”.





Las actividades de celebración del Dia Mundial del Turismo, en
específico, los viajes de este recorrido turístico de prueba
entre Frutillar, Llanquihue y Puerto Varas continuaron durante
la tarde de este viernes con viajes para adultos mayores y
niños del servicio Mejor Niñez, entre otros; y proseguirán
este sábado y domingo, con 3 viajes diarios (11:00/14:30/17:00
hrs. saliendo de Pto.Varas y con paradas en cada estación)
para los cuales se entregaron 80 cupos por comuna en cada
viaje, totalizando más de 1.400 cupos para viajar y disfrutar
de  la  magia  del  tren  bordeando  uno  de  los  principales
atractivos  turísticos  de  la  región.   



HPM  Confirma  Noveno
Procuramiento de Órganos del
2024  Haciendo  Llamado  a  la
Donación
04/10/2024

El equipo de Procuramiento de Órganos y Tejidos del Hospital
Puerto Montt confirmó este martes el noveno procedimiento de
extracción de órganos en un paciente fallecido, con el que se
pudo dar una segunda oportunidad de vida a cuatro personas que
se encontraban en lista de espera nacional, agradeciendo a la
familia del donante por este acto altruista y generoso. 

Sara  Hernández,  Enfermera  coordinadora  de  la  Unidad  de
Procuramientos HPM

“Corresponde  a  un  fallecimiento  por  causa  neurológica
declarada fuera de alcance terapéutico. Se evaluaron todos los
requisitos para poder ser donante, y efectivamente la persona
cumplía con todo el estándar. Se trata de de la donación de
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ambos pulmones, hígado y dos riñones. En el caso de hígado y
pulmón  fueron  pacientes  que  se  encontraban  como  urgencias
nacionales; y en el caso de los riñones se otorgan a las
personas que son compatibles con el donante”, indicó Sara
Hernández,  enfermera  coordinadora  de  la  Unidad  de
Procuramientos  HPM.  

Gracias a que la familia del fallecido accedió a respetar su
decisión en vida, en el procedimiento se activaron cuatro
hospitales a nivel nacional, que fueron los encargados de
realizar  los  trasplantes,  además  de  una  cadena  de
instituciones cuya logística y coordinación aseguró el éxito
de las cirugías, la extracción y el traslado de los órganos
donados, por vía aérea y terrestre. 

Y  a  pesar  de  que  en  Chile  la  donación  de  órganos  es
obligatoria para todos los ciudadanos mayores de 18 años que
cumplan con las condiciones de ser donante, de acuerdo con la
Ley de Donación de Órganos N° 19.451, el jefe de la Unidad de
Procuramientos del HPM, Dr. Arturo Vargas realizó un llamado a
la comunidad a informarse, pero, por sobre todo, a conversar
al interior de las familias sobre la voluntad de acceder o no
a ser donante. 

Dr. Arturo Vargas Jefe de la Unidad de Procuramientos HPM

“El número de pacientes en espera de un órgano aumenta todos
los años y como país, si bien hemos ido mejorando, aún estamos
lejos de los porcentajes de donación que debemos tener para
dar respuesta a esta problemática de salud. La invitación es a
conversar el tema de la donación de órganos al interior de
nuestra familia, dejar de lado el tabú de la muerte y entender
que a través de ese generoso acto podemos prolongar la vida de
otras personas”, señaló el Dr. Vargas. 

Durante el año recién pasado, el Hospital Puerto Montt realizó
12 procuramientos que terminaron con trasplantes exitosos a lo
largo del país, lo que posicionan a la Región de Los Lagos



como el territorio con una de las tasas de donación más altas
de  Chile,  alcanzando  a  los  25,2  donantes  por  millón  de
habitantes, lo que dista de los 5 a 6 donantes por millón de
habitantes como promedio nacional.

Dr. Arturo Vargas Jefe de la Unidad de Procuramientos HPM

Consultado sobre si el Hospital Puerto Montt puede superar
dicha cifra durante este año, el Dr. Vargas fue enfático en
señalar que “nosotros pondremos todos nuestros esfuerzos como
hospital y como Ministerio de Salud para poder cumplir esa
meta.  Sin  embargo,  para  poder  llegar  a  ella  depende  de
coordinaciones y esfuerzos locales, pero por sobre todas las
cosas, depende de la generosidad de las familias al momento de
la notificación de muerte y solicitud de donación”. 

El próximo 27 de septiembre se conmemora en el país el Día
Nacional de las y los Donantes de Órganos, jornada que ayuda a
sensibilizar y concientizar a la comunidad en general sobre
este acto de amor y altruismo, instaurada en memoria de Pamela
Toledo Ortiz, una niña de 12 años, quien en vida manifestó la
voluntad de donar, siendo la primera menor de edad en hacerlo
en Chile. 

Desarticulan  Banda  Criminal
Dedicada al Tráfico de Drogas
en la Región de Los Lagos
04/10/2024
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Puerto  Varas,  20  de  agosto  de  2024  –  En  un  importante
operativo  denominado  «La  Entrega»,  detectives  de  las
agrupaciones MT0 de la Policía de Investigaciones (PDI) de
Puerto Varas y Puerto Montt lograron la detención de cuatro
hombres chilenos, miembros de una banda criminal dedicada al
acopio, venta y comercialización de drogas. La banda operaba
distribuyendo sustancias ilícitas a diversos microtraficantes
en las comunas de Fresia, Puerto Varas y Puerto Montt.



Ver esta publicación en Instagram

Una publicación compartida de ChaitenTv (@chaitentv)

El operativo se llevó a cabo el pasado martes 20 de agosto,
cuando los efectivos de la PDI allanaron tres inmuebles: uno
en la comuna de Fresia y dos en Puerto Varas. Durante los
allanamientos,  se  incautaron  481  gramos  de  clorhidrato  de
cocaína y cerca de 1,400 kilogramos de cannabis sativa, con un
avalúo total que supera los $16.615.000.

Además de las drogas, los detectives encontraron y requisaron
un arma de fogueo, dos vehículos, cuatro teléfonos celulares,
dos balanzas digitales y más de $2.700.000 en efectivo.

Los detenidos, quienes conformaban esta banda criminal, serán
presentados durante este miércoles en el Juzgado de Garantía
de Puerto Varas, donde enfrentarán cargos por el delito de
tráfico de drogas y la infracción a la Ley de Armas 17.798.

Este operativo representa un golpe significativo al tráfico de
drogas en la Región de Los Lagos, destacando la labor de la

https://www.instagram.com/reel/C-8cPZiI7W3/?utm_source=ig_embed&utm_campaign=loading


PDI en la lucha contra el crimen organizado en la zona.

Avanza  Proyecto  De  Buses
Eléctricos Para El Transporte
Público de Puerto Varas
04/10/2024

El ministro de Transportes y Telecomunicaciones firmó el
primer convenio a nivel nacional que, en conjunto con
los gobiernos regionales, tiene por objetivo incorporar
buses eléctricos a nivel regional.
El proyecto busca incorporar 16 buses eléctricos de alto
estándar para entregar dos servicios en sectores con
mayor  número  de  demanda,  conectando  comercios  y
servicios  para  las  personas.  
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Puerto Varas, martes 20 de agosto 2024.- Considerando las
necesidades de una mejor conectividad de los habitantes de
esta región y en particular en Puerto Varas, el Ministerio de
Transporte  y  Telecomunicaciones  (MTT)  trabajó  un  proyecto
eléctrico  que  permitirá  mejorar  el  servicio  de  transporte
público en la comuna, incorporando buses a una ciudad que
actualmente  solo  cuenta  con  Taxis  Colectivos  para  su
operación. Este proyecto, que fue impulsado en conjunto con la
Municipalidad de Puerto Varas, ya cuenta con la aprobación del
pleno  del  Consejo  Regional  para  mejorar  el  servicio  de
transporte público en la zona.

De  esta  forma,  el  ministro  de  Transportes  y
Telecomunicaciones, Juan Carlo Muñoz, llegó hasta Puerto Varas
donde  junto  al  gobernador  Patricio  Vallespín,  firmaron  el
primer  convenio  de  un  proyecto  cofinanciado  de  buses
eléctricos  de  transporte  público  a  nivel  nacional.  

“Estamos  avanzando,  no  con  palabras,  sino  con  acciones
concretas para entregar un transporte de calidad en aquellas
zonas que por años han sido postergadas. En los últimos dos
años se puede ver cómo la electromovilidad dejó de ser sólo
para la Región Metropolitana y hoy se pueden ver circulando
buses eléctricos en las calles de Antofagasta, Rancagua y muy
pronto  en  Valparaíso.  Por  lo  mismo  la  relevancia  de  esta
iniciativa que, además, va aparejada con esta nueva ley de
subsidio, que fue aprobada por el Senado la semana pasada y
que permitirá, que cada gobierno regional decida -sobre la
base de las necesidades propias de su transporte público- en
qué proyectos usar los fondos bajo nuestra la asesoría”, dijo
el jefe de la cartera de Transportes y Telecomunicaciones,
Juan Carlos Muñoz.

En tanto, el gobernador Patricio Vallespín aseguró que “estas
son las alianzas que le hacen bien a las regiones, que le
hacen bien al país y tenemos una alianza con el Ministerio de
Transportes  y  Telecomunicaciones,  que  además  abarca  otros
temas, somos la primera región que firma este convenio de



programación  para  que  la  electromovilidad  sea  un
financiamiento regional y nacional. Nos van a imitar los otros
gobiernos regionales, ojalá así sea, somos la única región
también que junto al MTT, estamos sacando adelante la última
milla de las 372 localidades que no tenían acceso a internet,
más de la mitad ya están licitadas y están trabajando para
llevar este vital elemento a todas las localidades y ser la
primera región 100% digital de Chile.” 

A su vez, la delegada presidencial de la región de Los Lagos,
Giovanna  Moreira,  señaló  que  “estamos  avanzando  con  los
compromisos del Gobierno del Presidente Gabriel Boric, y a
través de esta firma de convenio entre el Gobierno Regional y
el Ministerio de Transporte, Puerto Varas tendrá transporte
público en la comuna y con electromovilidad. A esto le vamos a
sumar además el retorno del tren entre Puerto Varas y Puerto
Montt, que va a permitir mejorar la movilidad y aumentar la
calidad de vida de las personas de la comuna. Continuaremos
trabajando para mejorar la conectividad en toda la región de
los lagos”.

Por  su  parte,  el  alcalde  de  Puerto  Varas,  Tomás  Gárate,
sostuvo que “como comuna no damos más de emoción, esto era un
sueño.  Puerto  Varas  ha  tenido  un  crecimiento  demográfico
exponencial en los últimos años que nos ha llevado a ser una
de las ciudades y las comunas más congestionadas de la región,
pero eso no lo podemos enfrentar con las mismas recetas de
siempre, tenemos que pensar fuera de la caja y atrevernos a
tomar  decisiones  diferentes  para  así  trazar  un  futuro
distinto,  en  ese  contexto  está  más  que  estudiado  que  las
ciudades que solamente enfrentan la congestión vehicular con
más infraestructura vial generan más congestión, por lo tanto
en  ese  contexto  el  contar  con  transporte  público  -además
eléctrico- con dos recorridos y 16 buses, va a generar un
antes y un después en la forma en la cual las personas nos
desplazamos por la comuna, para ello quiero agradecer el apoyo
estructural  fundamental  del  Ministerio  de  Transporte  y  el



Gobierno Regional que han creído en esta iniciativa para así
poder finalmente generar un cambio cultural y un impacto en la
calidad de vida de las personas”.

Características de los servicios

El nuevo sistema de Puerto Varas constará de dos servicios,
que operarán con 16 buses eléctricos. Estos recorrerán el área
urbana de la comuna, pasando por los principales sectores que
demandan transporte público y conectándolos con comercio y
servicios. Los trazados conectan el sector de Alto Esperanza
con Mirador, atravesando el centro de la ciudad y sectores
residenciales.

Los servicios operarán desde las 06:00 hrs. hasta las 23:00
hrs. en días laborales, con frecuencias en periodos punta de
6-7 vehículos hora (1 bus cada 10 minutos) y de 5 vehículos
hora en periodos fuera de punta.

El operador recibirá un subsidio mensual por mes operado, y
será responsable de la construcción del centro de carga, de la
provisión de buses y de la operación de los servicios. Tanto
los buses como el centro de carga serán bienes afectos en toda
la duración del contrato.

El centro de carga será construido en un terreno perteneciente
a la I. Municipalidad de Puerto Varas, por lo que servirá para
los futuros contratos de transporte público.

Se estima que el proyecto beneficiará a más de 2 millones de
pasajeros al año (63% adultos, 23% estudiantes y 12% adultos
mayores). 

Mejoras de la licitación

Esta nueva licitación permitirá dar un control más exhaustivo
a la operación. Prueba de ello es que se trabajará con tres
indicadores  de  calidad,  que  son  frecuencia,  regularidad  y
puntualidad, con valor continuo entre 0% a 100%.



A futuro, el control de esta operación podrá incorporar un
Indicador  de  Calidad  (ICA)  que  incluya  criterios  como
evaluación de conducción, buen trato, entre otros elementos.

Otras características de los servicios

Se incentivará la incorporación de mujeres en el rubro, tanto
en las labores de conducción como en otras áreas de operación
de  las  empresas  de  transporte.  Asimismo,  se  busca  el
mejoramiento de las condiciones laborales de los conductores,
razón por la cual se pretende generar un nuevo estándar de
terminales,  entre  otros  elementos.  Una  característica  muy
relevante  de  este  sistema  nuevo,  es  que  incorporará  pago
electrónico, aumentando la seguridad y comodidad de pasajeros
y conductores. 

Además, el operador estará obligado a realizar capacitaciones
en materias como calidad de servicio, manejo de conflictos,
seguridad, convivencia vial, entre otros.

Se contará con un sistema de cobro electrónico.  

Características de los buses

Buses eléctricos de alto estándar
Con accesibilidad universal (piso bajo)
Cámaras de seguridad al interior de los buses
Sistemas de apoyo para la seguridad en la conducción
(visor de puntos ciegos)
WiFi a bordo
Cargadores USB
Recaudo electrónico
Uso de la App Red Regional, que permite planificar los
viajes en tiempo real


